

**Arzobispo en la Ciudad de México, 1527-  
(En sede vacante el cabildo eclesiástico toma en sí el gobierno de la diócesis.)**

ILMO. SR. D. FRAY JUAN DE ZUMÁRRAGA, O.F.M. (1527 – 1548). Natural de la Villa de Durango en Vizcaya; primer Obispo y Arzobispo de esta Santa Iglesia Catedral Metropolitana de México, llegó a ella Año de 1528 y por el de 1531 el 12 de diciembre, se le apareció la portentosa imagen de Nuestra Señora de Guadalupe que veneramos en su templo, y dio principio a la ermita de la Gran Señora. Después de la creación de Arzobispado de México, separando el obispado del Arzobispado de Sevilla en 1546, se lo nombró primer Arzobispo en 8 de julio de 1547. Falleció domingo infraoctavo de Corpus a las 9 de la mañana, el año de 1548 de más de 80 años, antes de recibir la bula de palio arzobispal.

ILMO. SR. D. FRAY ALONSO DE MONTÚFAR, O.P. (1551 -1572). Natural de la Rivera de Loja. Presentado en el año 1551. Perfeccionó con grande amor y esmero la ermita de Nuestra Señora de Guadalupe. Falleció el 7 de marzo de 1572 a los 81 años de edad. Está sepultado en el Real Convento de Nuestro Padre Santo Domingo de esta ciudad.

ILMO. SR. D. PEDRO MOYA DE CONTRERAS (1573 -1589). Natural de Córdoba. Doctor en Cánones de Salamanca, maestrescuela de la Iglesia de Canarias, Inquisidor de Murcia y el primero de México. Celebró el primer Auto de Fe, en ella. Electo arzobispo de México, el 15 de junio de 1573. Visitador General de este Reino, y Virrey por muerte del Conde de La Coruña. Celebró el III Concilio Mexicano el año de 1585 y puso al corriente la Dotación de Huérfanas en la Ermita de Nuestra Señora de Guadalupe. Pasó a dar cuenta de su visita a España. Fue Presidente del Real Consejo de Indias y falleció el año de 1591. Está sepultado en la Parroquia de Santo Domingo de Madrid.

ILMO. SR. D. ALONSO FERNÁNDEZ DE BONILLA (1592 - 1596). Natural de Córdoba. Fiscal Inquisidor de México, Deán de esta Santa Iglesia, Obispo de la Nueva Galicia, Visitador de la Real Hacienda de Lima en el Perú. Estando en ella fue presentado para Arzobispo de México el 15 de marzo de 1592. Falleció y está sepultado en la Santa Iglesia Catedral de Lima, año de 1596.

ILMO. SR. D. FRAY GARCÍA DE SANTA MARÍA Y MENDOZA, O.S.H. (1601 - 1606). Natural de Alcalá de Henares, de la orden de San Jerónimo; fue General, Prior del Escorial y Testamentario del Sr. D. Felipe II. Presentado al Arzobispado de México, el año de 1600, acepto por obediencia compelido; le consagró el Eminentísimo Sr. Arzobispo de Toledo, don Bernardo de Rojas. Fue muy religioso y limosnero, murió con fama de Barón Apostólico, Sabio y Santo, por octubre de 1606. Fue sepultado en esta Santa Iglesia.

ILMO. SR. D. FRAY GARCÍA GUERRA, O.P. (1608 - 1612). De la Orden de Nuestro Padre Santo Domingo. Natural de la Villa de Fromesta. Presentado para Arzobispo de México el 29 de octubre de 1607. Dotó la limosna mental, para Pobres Vergonzantes, anexa al Ermita de Nuestra Señora de Guadalupe. Gobernó como Virrey de esta Nueva España desde el 12 de junio de 1611, hasta el 12 de febrero de 1612 en que falleció. Fue sepultado como Virrey y Arzobispo en esta Santa Iglesia, y gobernó ambos puestos tan admirablemente, que ninguno se quejó de cuanto mandó ejecutar por haber sido su gobierno muy acertado.

ILMO. SR. D. JUAN PÉREZ DE LA SERNA (1613 - 1625). Natural de Cervera, Obispado de Cuenca. Colegial de Sigüenza, y Santa Cruz de Valladolid de Durango, Canónigo Magistral de Zamora y Arzobispo de México. Presentado el 18 de enero de 1613. Bendijo y dedicó la segunda Capilla de Nuestra Señora de Guadalupe, por el mes de noviembre del año de 1622, y colocó a la Soberana Imagen en su tabernáculo de plata. Visitó su Arzobispado, fue muy limosnero. Trasladó el cuerpo del venerable Siervo de Dios, Gregorio López, de Santa Fe al convento de Carmelitas Descalzos (están sus huesos en la Santa Iglesia) fue llamado España y bien recibido; fue promovido a Obispo de Zamora, y electo Abad de la muy Ilustre y Venerable Congregación, de nuestro Padre San Pedro, siendo arzobispo de esta Santa Iglesia.

**Arzobispo en la Ciudad de México, 1527-  
(En sede vacante el cabildo eclesiástico toma en sí el gobierno de la diócesis.)**

- SR. D. FRANCISCO MANSO Y ZÚÑIGA (1629 - 1637). Natural de Cañas obispado de Calahorra. Colegial de Valladolid, Catedrático de Vísperas de Cánones; Rector Cancelario de la Santa Iglesia de Calahorra, Oidor de Granada, Consejero Real de las Indias, Abad de San Adrián en Logroño, Arcipreste de Arrioja, Camero Viejo y Ribera. Presentado al Arzobispado de México el 12 de abril de 1627. En su tiempo restituyó a la S. Imagen de Nuestra Señora de Guadalupe a su Ermita desde la Catedral, adonde se había estado con ocasión de la inundación de México. Pasó a España promovido Obispo de Cartagena y de ahí al Arzobispado de Burgos donde falleció.
- ILMO. SR. DR. D. FRANCISCO VERDUGO CABRERA (1636 nombrado). Nació en Carmona (España) el 25 de julio de 1561. Estudió en Granada y aprendió leyes en Sevilla. Se ordenó sacerdote aún siendo estudiante y poco tiempo después fue designado Fiscal de Murcia y, eventualmente, de Lima. En 1623, el Sr. Verdugo fue electo Obispo de Guamanga, Perú. Tan pronto tomó posesión de cargo se dedicó a reformar las costumbres de todas las clases, pero en especial las que tenían que ver con la Iglesia. En Perú, fundó un colegio, celebró un sínodo y formó varias constituciones sinodales. Dedicó mucho tiempo al trabajo en el hospital de Guamanga velando que los indios fueran tratados con caridad. Poco antes de su muerte, en 1636, el rey Felipe IV lo presentó como arzobispo de México, electo para suceder a Manso y Zúñiga. El Sr. Arzobispo D. Francisco Verdugo, no llegó a tomar posesión de la Arquidiócesis de México.
- ILMO. SR. D. FELICIANO DE VEGA Y PADILLA (1639 - 1640). Natural de la Ciudad de Lima en el Perú. Catedrático de Prima de Cánones, jubilado Canónigo y Chance de su Iglesia Provisor, Gobernador, Obispo de Popayán y Verapaz. Presentado para Arzobispo de México el 9 de marzo del año de 1638. Murió en el camino de Acapulco a México, en Mazatlán, por fines de diciembre del año de 1640 y se depositó su cuerpo en Tixtla y después del segundo mes fue traído a México corrupto y en él está sepultado. En la Santa Iglesia fue grande letrado, pronunció en su Provisorato más de 4,000 sentencias sin que ninguna se le revocase. Fue celebrado en sus facultades y llegaron a tiempo aún viviendo a sustituirlo en Estrados. Dejó en Lima memorias grandes que eternizan su nombre con campanas y obras pías.
- ILMO. SR. D. JUAN DE MAÑOZCA Y ZAMORA (1643 - 1650). Natural de Marquina en Vizcaya. Se creó en México en casa de don Pedro de Mañozca, su tío. Pasó a España, estudió en Salamanca y en ella fue Colegial de San Bartolomé, y licenciado en Cánones. Primer Inquisidor de Cartagena, pasó a ser de Lima, y de allí, al Consejo Supremo de la Santa Inquisición; fue Presidente de la Real Cancillería de Granada, y el 14 de junio de 1643 presentado por Arzobispo de México. Le consagró el Illmo. y Excmo. Sr. D. Juan de Palafox y Mendoza, Obispo de Puebla en esta Santa Iglesia. Salió luego a la visita y confirmó más de 320,000 personas. Fue pacífico y piadoso, prelado caritativo con sus ovejas, defensor de la Fe. Murió el año de 1650. Está sepultado en esta Santa Iglesia.
- ILMO. SR. D. MARCELO LÓPEZ DE AZCONA (1653). Abad de Roncesvalles; Arzobispo de México en el año de 1653. Hombre docto, y celoso del bien de las almas, con las enfermedades de la navegación del mar, se juntó lo ardiente de su celo, y a pocos meses de llegado esta ciudad falleció. Está sepultado en esta Santa Iglesia.
- ILMO. SR. D. MATEO SAGADE Y BUGUEIRO (1656 - 1661). Natural de Pontevedra en el Reino de Galicia, Canónigo magistral de la Santa Iglesia de Toledo, doctor en Sagrada Teología; Arzobispo de México donde llegó el año de 1656; se consagró el día de Santiago Apóstol. Fue acérrimo defensor de la Jurisdicción Eclesiástica; fue llamado del Consejo Real de Indias. En servicio de su Majestad, paso España el año de 1661. Murió Obispo de Cartagena donde está sepultado.

**Arzobispo en la Ciudad de México, 1527-  
(En sede vacante el cabildo eclesiástico toma en sí el gobierno de la diócesis.)**

ILMO. SR. D. DIEGO OSORIO DE ESCOBAR Y LLAMAS (1663 presentado). Nació en Coruña, España, en 1608. Fue abogado de los Reales Consejos, Inquisidor y Canónigo de la Iglesia de Toledo. En 1663 fue presentado por el rey Felipe IV para arzobispo de México. El 25 de febrero llegó a la Ciudad de México y se hizo cargo del gobierno religioso, pero empezó a tener problemas con el virrey. En 1664 el rey nombró a como nuevo virrey a D. Diego. Tan pronto fue nombrado virrey, Don Diego recibió la noticia en la que se designaba como nuevo arzobispo de México a Don Alonso de Cuevas Dávalos, obispo de Oaxaca. Don Diego ejerció el gobierno civil hasta la llegada del nuevo virrey, Antonio Sebastián de Toledo. Regreso a Puebla y ahí murió el 17 de octubre de 1673. Gobernó la arquidiócesis de México sólo de forma provisional porque, como obispo de Puebla, no quiso abandonar su diócesis ni a sus feligreses.

ILMO. SR. DR. D. ALONSO DE CUEVAS Y DÁVALOS (1664 - 1665). Natural de México, Canónigo Magistral Tesorero y Arcediano de la Santa Iglesia de la Puebla, Arcediano y Deán de ésta; Obispo de Nicaragua que renunció. Consagrado como Obispo de Oaxaca donde pasó. Electo Arzobispo de México, año de 1664. Recibió todas las órdenes en la Capilla de Nuestra Señora de Guadalupe, en cuyo altar celebró su Primera Misa, y antes de llegarle el Palio, falleció el día 20 de septiembre de 1665. Está sepultado en esta Santa Iglesia donde fue bautizado. Fue varón de heroicas virtudes.

ILMO. SR. D. FRAY MARCOS RAMÍREZ DE PRADO, O.F.M. (1666 - 1667). Nació en Madrid el 24 de abril de 1592. Fue obispo de Chiapas. Fue trasladado a la Mitra de Michoacán el 17 de marzo de 1666. Nombrado Arzobispo de México el 15 Diciembre 1666. Muere el 11 de mayo de 1667.

EXCMO. E ILMO. SR. D. FRAY PAYO ENRÍQUEZ DE RIVERA, O.S.A. (1668 – 1680). Natural de Sevilla, hijo de los Sres. Duques de Alcalá del orden de San Agustín. Maestro en filosofía y teología. Calificador del Santo Oficio; fue electo Obispo de Guatemala año de 1657 donde hizo obras heroicas en aumento de su Obispado. Muy discreto y gran limosnero. Imprimió un libro de la Concepción de Nuestra Señora. Fue promovido al Arzobispado de México en 1668; compuso la calzada que conduce al Santuario de Nuestra Señora de Guadalupe y casi la reedificó. Fue Virrey de esta Nueva España por muerte del Excmo. Sr. Duque de Veragua, desde el 13 de diciembre de 1676 hasta el de 1680; fue su gobierno pacífico, renuncio al Virreinato y Arzobispado; fue representado Obispo de Cuenca, que no aceptó, pasó a España el año de 1681 y sin llegar a la Corte de esta Ciudad Real pasó al Convento del Risco, donde reducido religioso austero, acabó sus días el 7 de abril de 1684.

ILMO. SR. DR. D. FRANCISCO DE AGUIAR Y SEIJAS (1681 - 1698). Natural de Betanzos en Galicia, Colegial de Cuenca en Salamanca y Canónigo de Santiago de Galicia. Obispo de Michoacán y Arzobispo por la renuncia del Excmo. Sr. D. Fray Payo a la Silla de México, donde entró año de 1681. Hizo la visita de todo su Arzobispado y puso la primera piedra para el nuevo suntuoso Templo de Nuestra Señora de Guadalupe, el 25 de marzo del año de 1695; confirmo innumerables almas, cuya caridad se extiende a cualquier hora, aunque fuese solo uno. Predicó la Palabra de Dios con gran celo, y provecho de sus ovejas sin cesar. Grandísimo limosnero, muy pacífico devoto, vigilante y evangélico pobre. Falleció con fama de santidad el 14 de agosto de 1698. Fue sepultado en esta Santa Iglesia con grandísimo sentimiento y llanto común.

EXCMO. E ILMO. SR. D. JUAN DE ORTEGA Y MONTAÑÉS (1700 - 1708). Fiscal Inquisidor Mayor de esta Ciudad de México. Obispo de Durango, de Guadalajara, de Michoacán. Virrey y Capitán General de esta Nueva España, Arzobispo de esta Santa Iglesia Metropolitana del Consejo de su Majestad, año de 1701. Prosigue la fábrica del Templo de Nuestra Señora de Guadalupe hasta dejarlo en estado de dedicarse, saliendo en persona a pedir limosna para el retablo de Nuestra Señora de Guadalupe.

EL ILMO. Y REVMO. SR. D. FRAY JOSÉ LANCIEGO Y EGUILAZ, O.S.B. (1712 - 1728). Del orden del Patriarca de los Monjes San Benito, predicador de la Majestad de Felipe V. Calificador de la Suprema, y dignísimo Arzobispo de esta Santa Metropolitana Iglesia de México. Cuido con vigilancia de las capellanías dotadas en el Santuario de Nuestra Señora de Guadalupe, y en su tiempo se despachó la Primera Bula y Cédula de su Majestad, para la erección de la Real Insigne Colegiata.

**Arzobispo en la Ciudad de México, 1527-  
(En sede vacante el cabildo eclesiástico toma en sí el gobierno de la diócesis.)**

EXCMO. E ILMO. SR. DR. D. JUAN ANTONIO DE VIZARRÓN Y EGUIARRETA (1730 - 1747). Arcediano de la Santa Iglesia Metropolitana y Patriarcal de Sevilla; Sumiller de Cortina de Su Majestad. Virrey, Gobernador, Capitán General de esta Nueva España. Dignísimo Arzobispo de esta Santa Metropolitana Iglesia. Recibió y solemnizó el juramento del Patronato de Nuestra Señora de Guadalupe, y en su tiempo se reedificó más la capilla de la Señora.

EL ILMO. SR. DR. D. MANUEL JOSÉ RUBIO Y SALINAS (1749 - 1765). Visitador General del Obispado de Oviedo, Vicario General de la Abadía de Alcalá Real del Consejo de su Majestad, su Capellán de honor. Fiscal de su Real Capilla, Casa y Corte, Juez de sus reales jornadas; Abad perpetuo, y bendito del Real Convento de Canónigos Reglares de San Ildefonso de León, y dignísimo Arzobispo de esta Santa Metropolitana Iglesia de México. Erigió con autoridad apostólica, la Insigne y Real Colegiata de Nuestra Señora de Guadalupe. Obtuvo de la Santa Sede la confirmación del Patronato Universal a la América septentrional, oficio propio con octava y misa de la Gran Señora; solemnizándola toda con magnífentísimos cultos. (Publicó manda forzosa, en los testamentos para el culto del Santuario).

ILMO. SR. DR. D. FRANCISCO ANTONIO DE LORENZANA Y BUTRÓN (1766 - 1771). Cardenal de Lorenzana, natural de la Ciudad de León, Colegial en el mayor de San Salvador de Oviedo en la Universidad de Salamanca, Canónigo Doctor de la Santa Iglesia de Sigüenza, Canónigo Doctoral y Vicario General de Toledo, Abad de San Vicente, dignidad de la misma Santa Iglesia; Sr. de la Villa de Xarayzéjo; Obispo de Palencia y Arzobispo de esta Santa Iglesia Metropolitana de México, dignísimo Presidente del IV Concilio Provincial Mexicano. Arzobispo de la Santa Iglesia de Toledo primada de las Españas, Canciller Mayor de Castilla del Consejo de Estado de Su Majestad, Inquisidor General y Caballero Gran Cruz de la Real y distinguida Orden de San Carlos III. Llego a esta capital de Nueva España en 7 de agosto de 1766, tomó posesión de este Palacio Arzobispal el 22 de diciembre de dicho año y recibió el sacro palio en 8 de septiembre del mismo. Convocó para dicho Concilio, el que abrió solemnemente el 12 de enero y se concluyó el 26 de octubre de 1771. Salió de ésta a la de Toledo en marzo 1772.

EXCMO. E ILMO. SR. DR. D. ALONSO NÚÑEZ DE HARO Y PERALTA (1771 -1800). Caballero Gran Cruz de la Real Orden de San Carlos III. Nació en Villa García, Obispado de Cuenca al 1 de noviembre de 1729, fue colegial en el Mayor de Bolonia, y catedrático de escritura en su Universidad; de las lenguas orientales y europeas, proseyó las oportunas a una perfecta escritura y diestro político; en la edad de 23 años, se regresó a España aplaudido y recomendado, y siendo canónigo de Toledo fue presentado el 30 de diciembre de 1771 para esta Mitra, donde hizo servir a las empresas pastorales a una política más bien comprendida. Infatigable y generoso conmovedor del bien público, reformó el Seminario de esta ciudad, con aumento considerable en rentas, estudios, alumnos y disposiciones para el nuevo Edificio. Erigió y dotó el de Tepotzotlán, modelo y conservación del clero. Fundó y enriqueció el hospital de San Andrés, dio establecimiento, constituciones y rentas a la casa de Niños Expositos. Reedificó en la mayor parte y reformó en todas el Colegio de Niñas de San Miguel de Bethlém, promovió y ayudo a la fundación del Convento de Capuchinas de Nuestra Señora de Guadalupe; desempeñó muchas y muy delicadas comisiones con éxito feliz en todas. Virrey interino de esta Nueva España con aprobación de todas sus probidades, visitó repetidamente su diócesis con el dulce consuelo de verse tiernamente amado y respetuosamente obedecido su gobierno, aunque fue activo, fue siempre pacífico, sin embargo de los tiempos difíciles que vivió.

EXCMO. E ILMO. SR. D. FRANCISCO JAVIER DE LIZANA Y BEAUMONT (1802 - 1811). Natural de la ciudad de Arnedo, en la Rioja, donde vino al mundo el 3 de diciembre de 1750. Arzobispo y Virrey de N. E. Caballero de Gran Cruz de la Orden de San Carlos III. Nació en Arnedo de Diócesis de Calahorra en 13 de diciembre de 1750 y murió en México en 6 de marzo de 1811.

**Arzobispo en la Ciudad de México, 1527-  
(En sede vacante el cabildo eclesiástico toma en sí el gobierno de la diócesis.)**

ILMO. SR. D. ANTONIO BERGOSA Y JORDÁN (1812 nombrado). Natural de Jaca, Huesca, nace en 21 de febrero de 1748. Realizó sus estudios en España. Se ordenó sacerdote en 1773. El 23 de febrero de 1801 fue elegido obispo de Antequera (Oaxaca) en la Nueva España, fue consagrado el 4 de abril de 1802 y tomó posesión de su diócesis el 2 de mayo del mismo año. Llegó a ser Arzobispo electo de México pero no tomó posesión de la arquidiócesis. Fue inquisidor, suspendió su cargo cuando en 1813 los diputados de las Cortes de Cádiz abolieron el Santo Oficio. Reanudó sus actividades en julio de 1814 cuando Fernando VII recuperó su trono. Fue depuesto de su mitra por haber apoyado a la Constitución de Cádiz, por tal motivo tuvo que defender su conducta y reafirmar su lealtad al monarca. El 15 de noviembre de 1817 fue nombrado arzobispo de Tarragona. Murió el 18 de julio de 1819.

ILMO. SR. DR. D. PEDRO JOSÉ DE FONTE Y HERNÁNDEZ DE MIRAVETE (1815 - 1838). Nació en Linares, Diócesis de Zaragoza en 13 de mayo de 1777. Doctor en Cánones por aquella Universidad; Abogado de los Reales Consejos, opositor de las Canongías Doctorales de Zaragoza y Teruel; Fiscal del Tribunal de Visita de la misma metropolitana. Provisor y Vicario General Interino de Teruel; Inquisidor honorario del Santo Tribunal de México, Capellán de las religiosas de Santa Teresa de la Nueva Fundación, Cura del Sagrario de esta Santa Iglesia Catedral, Provisor Vicario General, Juez de Testamentos y Capellanías de este Arzobispado; primer catedrático de disciplina eclesiástica en esta Real Universidad; Conciliario de la Real Academia de San Carlos de Nueva España y canónigo doctoral de esa Metropolitana. Electo arzobispo en 6 de enero de 1815, se consagró y recibió el Sacro Palio en su Santa Iglesia el día 29 de junio de 1816. Murió en Madrid, el 11 de junio de 1839.

ILMO. SR. DR. D. MANUEL POSADA Y GARDUÑO (1840 - 1846) Natural de San Felipe del Obraje, colegial beca de honor, catedrático de latinidad y de Cánones en este Santuario. Diputado de Hacienda y Juez Superintendente del mismo, Doctor en Cánones, Licenciado en Leyes y catedrático de instituta de esta Universidad, Cura del Sagrario de Puebla, promotor Fiscal defensor y Juez de Testamentos y obras pías; Provisor, Vicario General y Gobernador de aquella Mitra; Senador del Congreso Nacional, Cura del Sagrario Metropolitano, Canónigo Doctoral, dignidad maestre-escuela y Vicario, Capitular de esta Santa Iglesia Metropolitana; Primer Arzobispo de México independiente. Nació en 27 de septiembre de 1780. Se consagró el día 31 de mayo de 1840 y falleció en 30 de mayo de 1846.

ILMO. SR. DR. D. LÁZARO DE LA GARZA Y BALLESTEROS (1850 - 1862). Natural de Pílon en el Obispado de Monterrey, Catedrático de filosofía y sagrados cánones y Vice Rector en el Seminario Conciliar de este Arzobispado; Doctor en Cánones de la Pontificia y nacional Universidad de México; Catedrático de Clementinas y de Instituta en ella; abogado de los Tribunales por la antigua Audiencia de la misma Capital. Conciliario y examinador del colegio de Abogados. Examinador Sinodal de este Arzobispado y promotor Fiscal de su curia. Varón celosísimo del culto divino en el que empleó siempre todas las rentas de sus beneficios simples y curados, especialmente de los pueblos de Tepotzotlán y Tecozautla de que fue Cura antes de serlo de la Secretaría Metropolitana, propuesto con todos los puntos por el venerable Cabildo Metropolitano para Obispo de Sonora y Sinaloa; electo por la Santidad del Sr. Gregorio XVI se consagró el 8 de octubre de 1837; fundó en su diócesis el Seminario y lo mantuvo a sus expensas hasta que el 3 de octubre de 1850; fue promovido por nuestro Santo Padre Pío IX a este Arzobispado que gobernó hasta 1860 del que fue desterrado por defensa vigorosa de los derechos de la Iglesia y murió en Barcelona a 11 de marzo de 1862.

ILMO. SR. DR. D. PELAGIO ANTONIO DE LABASTIDA Y DÁVALOS (1863 - 1891). Antiguo Obispo de Puebla y actual Arzobispo de México, prelado de Doméstico de su Santidad y asistente al Sacro Solio Pontificio, Regente que fue del Imperio Caballero Gran Cruz de la Imperial y Distinguida Orden de Guadalupe de México, y de la Insignia del Santo Sepulcro de Jerusalén, antes de ser promovido a la dignidad Episcopal, fue catedrático de latinidad, filosofía y jurisprudencia en el Seminario Conciliar de Morelia, Vice Rector y Rector del mismo, Promotor Fiscal Canónico, Juez de Testamentos, Vicario de Monjas, Provisor, Vicario General y Gobernador de aquella Sagrada Mitra. Fue trasladado de la Iglesia de Puebla a esta Metropolitana de México en 19 de marzo de 1863.

**Arzobispo en la Ciudad de México, 1527-  
(En sede vacante el cabildo eclesiástico toma en sí el gobierno de la diócesis.)**

ILMO. SR. D. PRÓSPERO MARÍA ALARCÓN Y SÁNCHEZ DE LA BARQUERA (1892 - 1908). Doctor en Sagrada Teología, catedrático y Vice Rector en el Seminario Conciliar. Fue electo prebendado de esta Santa Iglesia Metropolitana en octubre de 1864, y Deán en diciembre de 1885; Vicario General, Gobernador del Arzobispado y Vicario Capitular. Propuesto a la Santa Sede para arzobispo de México por el V Cabildo Metropolitano, el soberano Pontífice León XIII le preconizó en el consistorio de diciembre de 1891; recibió la consagración Episcopal el 7 de febrero de 1892 en esta Santa Iglesia Catedral, y al día siguiente le fue impuesto el Santo Palio; murió el 29 de marzo de 1908.

EXCMO. Y REVMO. SR. DR. D. JOSÉ MORA Y DEL RÍO (1907 - 1928). Nació en el pueblo de Pajacuarán, estado de Michoacán, el año de 1854. Cursó su instrucción primaria en su pueblo natal, pasando después al Colegio Clerical de Jacona en donde cursó la carrera sacerdotal habiendo sido enviado al Colegio Pío Latinoamericano de Roma en donde se doctoró en Sagrada Teología. Vuelto a México, fue rector y profesor del Colegio Clerical de Jacona, pasó más tarde a México en donde desempeñó la cátedra de matemáticas en el Colegio Clerical de San Joaquín, siendo secretario de visita del Excmo. Sr. Arzobispo Labastida, más tarde fue prosecretario de la Sagrada Mitra y 1893 fue preconizado primer Obispo de Tehuantepec, en donde permaneció por espacio de 14 años, siendo trasladado en 1901 al Obispado de Tulancingo y después al de León. Fue preconizado Arzobispo de México en 1909 y gobernó la arquidiócesis hasta el año de 1928; Murió el 22 de abril de ese mismo año en San Antonio Texas, E.U.A. en donde estaba desterrado.

EXCMO. Y REVMO. SR. DR. D. PASCUAL DÍAZ Y BARRETO, S.J. (1929 - 1936). Nació en Zapopan, Jalisco, el 22 de junio de 1876. Estudió primaria allí mismo; estuvo un año en el Colegio Apostólico de la Venerable Orden Franciscana, e ingresó al Seminario de Guadalajara el 18 de octubre de 1887, donde curso latinidad, filosofía, teología y derecho canónico. En septiembre de 1899 le ordenó sacerdote Illmo. Sr. D. Atenógenes Silva, Obispo de Colima, por sede vacante en Guadalajara; celebró su primera misa el 8 de octubre siguiente. Fue Vicario de San Pedro Anasco. El Sr. Arzobispo Don Jacinto López, lo nombró profesor de segundo y tercer años de latín y filosofía, luego traductor de la curia, prosecretario del Provisorato y Secretario particular del mismo Arzobispo. Ingresó en la Compañía de Jesús el 6 de octubre de 1903; perfeccionó sus estudios en Oña, Burgos, Angián, Amberes, Leija, Lovaina; Namur y Champagne, y recibió el doctorado en Tolosa. Fue Profesor y Prefecto Superior en el Colegio de Mascarones (México) y enseñó filosofía en el de Tepotzotlán en 1915. Capellán de la Sagrada Familia cuya fábrica apenas comenzaba, la cual continuó y concluyó en diciembre de 1922. Preconizado Obispo de Tabasco y consagrado en la Basílica de Guadalupe, el 2 de febrero de 1923. Secretario del Comité Episcopal, fue desterrado durante la persecución religiosa de enero de 1926. Promovido a Arzobispo de México el 20 de julio de 1929; tomó posesión el 28 del mismo mes y recibió el Sacro Palio, el 7 de septiembre del propio año. Asistente al Sacro Solio Pontificio y Conde Romano, el 12 de diciembre de 1935. Murió el 19 de mayo de 1936.

EXCMO. Y REVMO. SR. DR. D. LUIS MARÍA MARTÍNEZ Y RODRÍGUEZ (SIERVO DE DIOS) (1937 - 1956). Nació en la Hacienda de Molino de Caballeros, feligresía de Tlalpujahuá, Michoacán, el 9 de junio de 1881; recibió la Ordenación Sacerdotal, el 30 de noviembre de 1904; fue Administrador Apostólico del Obispado de Chilapa, y el 8 de junio de 1923, preconizado Obispo Titular de Amurio y Auxiliar de Morelia; el 10 de noviembre de 1934, Arzobispo titular de Mistia y Coadjutor de Morelia con derecho a sucesión. Habiendo sido nombrado Arzobispo de México el día 20 de febrero de 1937; el 9 de agosto de 1937, nombrado Encargado de Negocios de la Delegación Apostólica de la República de México; el 14 de febrero de 1938 le fue impuesto el Sagrado Palio en la Insigne y Nacional Basílica de Guadalupe, y 18 de junio de 1951 declarado Arzobispo Primado de la Iglesia Mexicana. El 12 de mayo de 2011, a las 11.00 a.m., en la Catedral Metropolitana de la ciudad de México, se llevó a cabo la exhumación de sus restos. En el caso de Mons. Martínez se aprovechó la exhumación y reconocimiento de sus restos mortales para trasladarlos de la Cripta en donde reposan los arzobispos de México, a la Capilla de la Inmaculada Concepción de la misma Catedral. Actualmente está en proceso de beatificación.

**Arzobispo en la Ciudad de México, 1527-  
(En sede vacante el cabildo eclesiástico toma en sí el gobierno de la diócesis.)**

EL EXCMO. Y REVMO. SR. D. MIGUEL DARÍO CARDENAL MIRANDA GÓMEZ (1956 - 1977). Nació en León, Guanajuato, el 19 de diciembre de 1895. Estudió en el Colegio Pío Latinoamericano y fue ordenado el 28 de octubre de 1918. Director del Secretariado Social Mexicano en 1924, y Director de Acción Católica 1929. Preconizado Obispo de Tulancingo fue consagrado el 8 de diciembre de 1937. Promovido como Coadjutor del Arzobispo de México con derecho a sucesión en 1956, en ese mismo año es nombrado Arzobispo. Construyó el Seminario Conciliar Menor y su casa de vacaciones de Valle de Bravo, y consagró la nueva Basílica de Guadalupe el 12 de octubre de 1976. Presidente de la Conferencia del Episcopado Latinoamericano, fue creado como el segundo Cardenal mexicano en 1969. Falleció el 15 de marzo de 1986.

EL EXCMO. Y REVMO. SR. D. ERNESTO CARDENAL CORRIPIO AHUMADA (1977 - 1995). Nació en Tampico, Tamaulipas, el 29 de junio de 1919. Estudió en el Colegio Pío Latinoamericano y ordenado sacerdote el 25 de octubre de 1942. Consagrado Obispo auxiliar de Tampico el 19 de marzo de 1953, fue a sus 33 años el obispo más joven de la Iglesia Católica. El 25 de febrero de 1956 es nombrado Obispo de Tamaulipas, promovido el 25 de julio de 1967 a la Arquidiócesis de Oaxaca y al Arzobispado de Puebla el 12 de marzo de 1976. En enero de 1979 recibió al Papa Juan Pablo II, fue nombrado copresidente de la Asamblea de la Conferencia del Episcopado Latinoamericano y en ese mismo año creado cardenal. Realizó el II sínodo de la Arquidiócesis de México. Falleció el 10 de Abril de 2008.

EL EXCMO. Y REVMO. SR. D. NORBERTO CARDENAL RIVERA CARRERA (13 de junio de 1995 - 6 de diciembre de 2017). Nació en la Purísima, municipio de Tepehuanes, Durango, el 6 de junio de 1942. Trigésimo tercer sucesor del arzobispo fray Juan de Zumárraga. Estudió en el Colegio Pío Latinoamericano y fue ordenado sacerdote el 3 de julio de 1966. Fue nombrado Obispo de Tehuacán y consagrado Obispo el 21 de diciembre de 1985. Nombrado Arzobispo de México el 13 Junio 1995. Preconizado cardenal recibe el capelo el 21 de febrero de 1998. Miembro de la Congregación para el clero, miembro del Sínodo permanente de los obispos, miembro de la Congregación para el culto divino y disciplina de los sacramentos, miembro del Comité de presidencia del Pontificio consejo para la familia y miembro del Pontificio consejo para América Latina. Además, es presidente de la Comisión Episcopal para la Cultura, gran canciller de la Universidad Pontificia de México, presidente del Consejo Interreligioso de México, presidente del Consejo ecuménico de México y miembro del Consejo ejecutivo del centro histórico de la ciudad de México.

EL EXCMO. Y REVMO. SR. D. CARLOS CARDENAL AGUIAR RETES (6 de diciembre de 2017). Nació en Tepic, Nayarit, 9 de enero de 1950. Es el arzobispo primado de México, el trigésimo cuarto sucesor de Fray Juan de Zumárraga y custodio de la imagen de la Virgen de Guadalupe del Tepeyac. Fue el tercer arzobispo de la arquidiócesis de Tlalnepantla y el tercer obispo de la diócesis de Texcoco. Fue elegido para ser creado cardenal por el Papa Francisco, según se anunció el 9 de octubre de 2016. El 7 de diciembre de 2017 fue elegido por el Papa Francisco arzobispo primado de México; consagrado el 6 de febrero de 2018. Resume: Vicario Parroquial de la Parroquia Santa María Goretti (1973-1974). Rector del Seminario de Tepic (1978-1991). Fundador y Capellán del Club Serra (1979-1991). Profesor de Sagrada Escritura en la Universidad Pontificia de México (1996-1997). Rector de la Residencia "Juan XXIII" para Sacerdotes de la Pontificia Universidad de México (1996-1997). Nombrado obispo de Texcoco el 28 de mayo de 1997, consagrado Obispo el día 29 de junio del mismo año. El 25 de mayo de 2000, nombrado Secretario General de ese organismo para el cuatrienio 1999-2003. El 8 de marzo de 2007, su Santidad Benedicto XVI lo nombró miembro del Pontificio Consejo para el Diálogo Interreligioso, por un quinquenio 2007-2012. 5 de febrero de 2009 nombrado III arzobispo de Tlalnepantla. 30 de marzo de 2009 profesión de Fe en la Catedral de Tlalnepantla. 31 de marzo entrega de la Bula Papal de manos del Nuncio Apostólico Christophe Pierre. Toma de Posesión de la Arquidiócesis en la capilla abierta de San Miguel Arcángel en la Basílica de los Remedios.